

### Offener Raum - Kirche

Wie offene Gemeinde werden in der Großstadt im 21. Jahrhundert?

**Dienstag, 5. November 2019**

Das Stadtentwicklungsgebiet „Nordbahnviertel“ ist Teil der Pfarre St. Johann Nepomuk. Deshalb ist diese Pfarre von der Erzdiözese Wien beauftragt, für und gemeinsam mit Menschen vor Ort ein Pastoralkonzept zu entwickeln und mit Leben zu füllen. Ziel ist der Aufbau einer eigenverantwortlichen Gemeinde mit entsprechenden Räumlichkeiten im Nordbahnviertel mit Rückhalt und Unterstützung der „Mutterpfarre“. Einen ähnlichen Auftrag hatte die Machstraße vor 55 Jahren.

An diesem Abend wollen Angehörige der Pfarre St. Johann Nepomuk und der Machstraße gemeinsam der Frage nachgehen:

„Wie offene Gemeinde werden in der Großstadt im 21. Jahrhundert?“

Im Rahmen von Gemeinde Quer bietet der 5. November die Gelegenheit, miteinander auszuloten: Wie ist Kirche heute bedeutsam für Menschen mit ihren vielfältigen Begabungen und Lebensstilen? Wie kann Kirche sensibel und offen werden für kreative Ideen? Wie können diese auch mit Leidenschaft, Sorgfalt und innerer spiritueller Kraft gefüllt sein?

Es wird ein Abend mit mehreren einführenden Statements sein und einem Gespräch darüber: Wie wird Kirche in der Stadt, mittendrin, eine, die nahe bei den Menschen ist? Wie nehmen wir als Kirche die Stadt wahr? Wie sind wir als Kirche Teil dieser Großstadt? Wie könnte die Kirche etwas zur Seele dieser Stadt beitragen, ihr Gewissen wachhalten und ihre Gedächtniskultur bereichern? In welchen offenen Räumen wäre Kirche heute notwendig?



*FranZ* heißt das neue Zentrum, das am Nordbahnviertel bald fertig gestellt wird.

*FranZ* soll an Papst Franziskus erinnern, der ein neues Bild von Kirche verkörpert. So wie sich der heilige Franziskus lieber in einem kleinen Begegnungszentrum als in einer prunkvollen Kirche aufgehalten hätte, so soll auch dieses Zentrum (deshalb das große "Z" am Ende) Begegnung mit anderen, mit der Schöpfung und mit Gott ermöglichen.

Ein Erkennungszeichen von außen ist sicher die Farbe des Hauses: Knallgelb!

<b>Ort:</b>	<b>Pfarrsaal der Pfarre Machstraße, 8-10, Stg. 5, 1020 Wien</b>
<b>Beginn:</b>	<b>Um 19.30 Uhr</b>

**Gemeinde Quer ist eine Abendveranstaltung für alle Pfarrmitglieder (und den erweiterten Freundeskreis), die sich mit aktuellen Schwerpunktthemen ausführlicher befassen wollen.**